



武蔵台だより

第335号

発行 こま武蔵台自治会
☎982-3904
編集 広報部
発行部数 2,500部(単価47円)

第35回夏祭り開催に当たって



会長 土井 太郎

青葉の向こう
に、雲の峰がそび
えたつ季節になり
ました。

日頃より自治会活動へご理解とご協力を賜り厚く感謝申し上げます。

さて、いよいよ待ちに待った恒例の夏祭りがもうすぐやってまいります、今年で35回という長きにわたり歴史を積み重ねてこられましたことは一重に、会員皆様始め各団体の皆様、役員諸先輩方々のご協力とご努力の賜物と感謝している次第であります。

杜の都武蔵台から多くの子ども達が立派に育ち、社会人となり他の場所で活躍されている方、家庭を築き上げられ子育てで奮闘されている方などにとっては、夏休みやお盆は故郷を強く思うころであります。

その再会を心待ちにしておられる、お父さん、お母さん、お爺ちゃん、お婆ちゃんそして友人たち皆さんが一同に会し絆を強くみ一人ひとりが想い出に残る夏祭りになりたいものです。

折込み都々逸 その1

やまゆり



やろうみんなだ 祭りだ！夏だ！

ゆかたでハッピーで リラックス

山百合の花 真澄の空に

優雅な姿で 凜と咲き

山の彼方に 待つしあわせは

行けどつかめぬ 理想郷

「見て」「聞いて」「輪に参加して」「屋台で買物」など、ゆつくり談笑出来るよう色々企画をして皆様のおいでを待ちしています。ご家族お揃いで是非ご参加くださいませ。ようお願ひ申し上げます。また、ご近所にもお声を掛け合いお出かけ下さい。

役員一同心よりお待ちしております。

盆踊り練習会のお知らせ 夏祭り 8月2日(土曜日)

場所 武蔵台公民館(集会室)

練習日 第一回 7月11日(金曜日)
第二回 7月18日(金曜日)
第三回 7月25日(金曜日)

時間 19:00~21:00

指導 民踊ハナミズキ会の皆様 代表者 上條 洋子
1炭坑節 2日高小唄 3東京音頭 4どらえもん
5火の国太鼓 6少年八木節 7新宿報徳音頭(日高市)

民踊ハナミズキ会の特別練習日
一般の方も奮ってご参加下さい
7月31日(木曜日) 時間 13:30~15:30
(場所・武蔵台公民館 集会室)

文化厚生部

平成26年度(5月) 第2回定例役員会報告

平成26年5月17日(土)

午後7時～9時10分
自治会館2F会議室

◆I 協議事項◆

- (1) むさし台朝市開催について
準備と段取りの確認と対応について
- (2) 区長要望最終確認
 - ① 街路樹の樹種変更：一度に出来ないので3年計画案とする(本部案)
 - ② さくら通りの歩道(通学路)：グリーンベルトに修復(台小PTA案)
 - ③ 中の田公園と七曲り公園に健康器具導入(本部案)
 - ③ 夏祭りについて
基本的には昨年と同じ企画運営を計画
今年には新堀肉店廃業で、焼き鳥を「朝採れ」に依頼する
夏祭り第一回実行委員会の開催予定6月7日(土) 15時より
 - (4) 街頭の自治会掲示板使用方法について
掲示依頼受け入れ範囲、掲示物の大きさ・掲示期間などについて、あり方検討委員会で検討していく
 - (5) 各協力団体への補助金支払いについて

総会議決に基づき、それぞれ台中PTA、青少年健全育成会、福祉ネット、武蔵台・横手台地区体育協会、スポーツ少年団に合わせて三三万五千円の支払いをすることにした。

(6) 本部役員辞任について
中川京子氏、一身上の都合により5月1日付辞任

◆II 地区長からの報告◆

- 1丁目地区長より、募金の残った封筒の処理方法について質問あり、自治会に返却することになった。
 - 4丁目地区長より、横手台はダストボックスを利用した掲示があり、自治会でもダストボックスの利用も考えたらどうか。
 - 5丁目地区長より、街路樹の伐採の行われていない箇所がある。その前後がきれいになっていたので市役所が忘れて飛ばしてしまつたのではないかと意見があつた。
 - 6丁目地区長より、歩道が樹根の盛り上がりで歩きにくいので歩きやすいような街路樹に樹種転換してほしい。
 - 7丁目地区長より、大雨が降ると水があふれ出る箇所があるので直してほしい。
- との報告があつた。

◆III 副会長・事務局・各専門部報告◆

(1) 安全対策部

草払い機の受講者選定については環境衛生部と協議し双方から1名ずつで2名選出した。

受講費用についてはボランティア育成補助金を活用する。

(2) 環境衛生部

6月の初めに高圧洗浄申し込みの回覧をした。実施は9、10、11月の予定。

(3) 体育部

グラウンドゴルフはスポ少が別行事のため昨年より少なくなり50名程度であつた。10月の体育祭の運営検討が始まつたが今年は出場選手集めを地区長さん班長さんを通じて行いたいと考えている。

◆IV 会長・区長からの報告◆

(1) 会長

- ① ダストBOX掲示のごみ回収日のお休み告知について、日付が記載されていないため次回というがいつなのか分からないとのクレームあり
- ② 5月14日 地域民生委員と連絡会議開催(自治会側3役出席)
- ③ 5月25日 青少年健全育成会総会 午後3時 公民館
- ④ 5月30日 少子高齢化(移送サービス) ボランティアの打ち合わせ 午後7時
- ⑤ 6月中旬頃 地区選出市議との情報交換会議予定

(2) 区長

- ① 5月7日 日高市環境推進協議会解散に伴う精算入金
一、〇〇〇円+(世帯数二、二三〇×43円)＝九六、八〇〇円(端数100円以下切り捨て)
 - ② 5月19日 コミュニティー協議会総会 市役所 午前10時
 - ③ 5月24日 消防団第一分団会議 午後6時
 - ④ 5月25日 飯能ツアーマーチとスーパートレイルラン開催、400名の参加が見込まれる。
 - ⑤ 5月27日 日高市観光協会総会 高麗公民館 午後4時
- 以上

広報誌等配布者の募集について

現在広報誌等(市役所、自治会関係の配布物)は、1丁目から7丁目の7地域に分け7人の配布者の方に配布をお願いしております。

今年度の配布希望者を公募します

原則として月1回の配布で、配布料は部数に関わらず一戸当たり20円。
締切は7月16日(水)までといたします。

こま武蔵台自治会館 TEL 982-3904

平成26年度(6月) 第3回定例役員会報告

平成26年6月21日(土)

午後7時~9時

自治会館2F会議室

◆I 協議事項◆

(1) 夏祭りについて

①全体スケジュール進捗状況の確認

②全体作業の確認(ポスター貼り、電線確認7月19日(土)、やぐら組立7月26日(土))

③夏祭り企画最終確認(プログラム作成、模擬店、招待者一覧、料理関係その他)

④祭り当日(8月2日)の全体作業概略説明(作業内容、役割分担)

(2) 会計勘定科目新設について

主要イベント(夏祭り、体育祭等)の科目はあるが、その他のイベントの科目はないため他の科目で処理をしていたが、明確化させるためその他イベント費として科目を新設したい。

(3) 移送サービス中間報告

利用者実績及び「こでまり号」会員登録者中間報告

(4) 防災訓練の企画について

9月7日(日)中の田公園防災倉庫付近9時30分集合

訓練内容の説明、その他
この団地は2×4工法の建物が中

心であり、在来工法での建物とは倒壊の仕方が違うので、倒壊建物からの救出訓練よりは家具の転倒からの脱出訓練を重点にすべきとの意見あり。

(5) 6丁目山林下草刈りについて

9月28日(日)の予定

森林ボランティア育成事業補助金の活用について

作業用具の整理整頓を行うため保管庫の購入を計画。

◆II 副会長・事務局・各専門部報告◆

(1) 会計

自治会費回収状況について

会費徴収について各地区長さんのご協力に感謝します。会費を1年間納めていただいた方の比率は98・3%であった。

(2) 安全対策部

現在安全パトロールは3カ月で30カ所ほどのエリアを実施したが、パトロールは複数人で行うようにしたい。

(3) 環境衛生部

7月一斉掃除について
高圧洗浄幹旋について

一斉掃除用のごみ袋を近々の内に配布予定

(4) 文化厚生部

夏祭り盆踊り練習について

6月11日のサロンはアマチュア落語家2名の方においでいただき、
天気が悪い中20名ほどの参加者が

あり盛況のうちに無事終了した。

(5) 体育部

日高市ワンデーマーチについて
11月頃の実施を予定している。

◆III 会長・区長からの報告◆

(1) 会長

①7月中に事務所倉庫の整理整頓の協力をお願いします。

②自治会備品関係の棚卸し実施の協力をお願いします

③役員の方は移送サービスの体験を一度は経験して下さい。

④赤十字社員募集(四四六、六九二円)緑の募金(集計中)ご協力大変ありがとございました。

⑤学校通り中学校横断歩道周辺のガードレール延長につき近日中に工事着手決定

(2) 区長

①社会福祉協議会の社資募集のお願い
7月~8月

②25年度区長要望「1丁目46街区アカシヤ通り」歩道の改修工事6月16日より実施

③6月12日議会傍聴(稲浦議員、横山議員、平井議員、伊藤議員、鈴木議員)

④6月13日防犯キャンペーン街頭応援

⑤6月14日青少年育成市民会議高麗の里

⑥6月17日市消防団操法訓練激励視察 西部消防本部8時

⑦6月20日明るい選挙推進協議会市役所

⑧6月27日社会福祉委員会 高麗の里

⑨7月6日市消防団操法大会

⑩7月11日 区長要望ヒヤリング

⑪7月18日 薬物乱用撲滅キャンペーン 武蔵台中、高麗川中

以上

武蔵台サロン出演者募集

1 「我が故郷を語る」というテーマを考えています

どなたも豊かで優しい、歴史と文化のある「故郷」をお持ちだと思います。

素朴で温かい「故郷」には民話や方言、習慣、食べ物、などがあります。なんでもかまいません。時間は一時間以内で、皆様方の「故郷」を紹介してください。

2 「豊かな知識、優れた技能」をお持ちの方の講話・演技披露

素人だけど「手品」が得意とか、アコーディオンをお持ちの方がおられたら、みんなで輪になり童謡や演歌を合唱したいです。その他なんでも結構です、ふるってご応募ください。

出演はすべてボランティアでお願いします。

文化厚生部 平野

武蔵台の公園と遊具一覧

夏祭りに武蔵台へ里帰りしたご家族に、団地内の公園と設置遊具を一覧にしました。

お勧めの公園は「入り口公園」です。目の前をレッドアローが通るので、電車が大好きな子供さん、お孫さんには喜ばれる公園です。



1丁目	中の田公園 入り口公園	ブランコ、すべり台、鉄棒、砂場 ブランコ、弓形シーソー、目の前に西武電車が見えます
2丁目	岩の本公園 西台山公園	ブランコ、すべり台、鉄棒、砂場、健康遊具 すべり台、ぶらさがり平行棒
3丁目	三王塚公園 七曲り公園	1,5mの塀登りとくぐり、砂場 ブランコ、すべり台、ジャングルジム、砂場
4丁目	赤坂公園	すべり台、石山とトンネル、砂場
5丁目	大雀巣公園 木綿沢公園	すべり台、砂場 すべり台、砂場
6丁目	砂の入公園	すべり台、弓形シーソー、鉄棒、砂場
7丁目	榎田公園 山脈公園	すべり台、タイヤ回転ブランコ、砂場 奥武蔵の展望がすばらしい

自治会ではかねてから検討中であった無料移送サービスを、行政の協力をえて5月12日より実証試験運行を開始しました。実証試験運行は10月まで行われ、利用状況や利便性などを検討したのち来年1月の運行を別途としていきます。実証試験運行期間中は当面、市役所の車を借用し「こでまり号」と命名して団地内を午前・午後一日4便、月・水・金曜日に循環運行していきます。

なお、この取り組みは文化新聞でも紹介されました。



移送サービスはじまる

続・ホタルを見よう

巾着田の新しい水路で5月30日夜から源氏蛍が舞い始めました！

1丁目の新井さんから「夕方の水温が4日間連続して20℃を超えて羽化条件がそろったこともあり、18匹が光りを放ち1匹が舞っていた」との連絡をもらいました。

井尻沢では6月下旬から約1週間、滝不動の池では約2週間にわたって、気温が20℃以上の夜8時半頃から見頃になるそうです。

心地よいそよ風の中を歩く

今年度のふれあい歩け歩け大会は、6月1日(日)、最年少8歳を含む老若男女総勢39名が参加し開催されました。

今年例年の日和田山周辺から趣向を変え、横手台セントラルパークで開会式を行った後、9時に出発し、赤根峠、あさひ山展望公園、大原、吾妻峠と回り多摩山へ登り返し、セントラルパークへ戻る約12キロのコースを歩きました。

最後の方が到着した1時半より閉会式となりました。閉会式では、トップ到着の本園さんをはじめ特別賞など10人の方が表彰されました。当日は快晴ゆえの最高気温33度と猛暑日でしたが、樹林帯や川沿いでは、そよ



風が心地よく感じられました。短時間で山、川、新興住宅街など様々な風景に出会える良いコースで、ウォーキング環境の素晴らしさを再発見することができました。チェックポイントで参加者の通過を見守り、参加者の安全に御尽力いただいた地区体育協会の方々に感謝します。

第2回 団地内大掃除のお知らせ

7月6日(日) 朝8時～
(雨天の場合は13日)

むさし台朝市を開く

5月18日、高麗ショッピングセンター広場で自治会、福祉ネット、商店会の共催による「むさし台朝市」が開かれました。この日は真夏を思わせるほどの暑い日になりましたが、住民の親睦と交流の場（支援）として大勢の住民の皆さんが集まりました。

サイボクハムのウインナー販売、自治会好評のたこ焼き、ビール、お豆腐類。二丁目サロンから手作り品、自家製ジャム、お味噌。かわせみからはクッキー、ラスク、古本。石森商店のコンニャク、お惣菜いろいろ、お赤飯。朝採れファームから地場野菜の詰め放題、味噌汁の無料試飲など。このような催しが、また地域の活性化に繋がればと思います。

初夏に老いも若きも グランドゴルフ

老いも若きも試合開始。木製ドライバーとボールが衝撃音と共に、そのたびに歓声やショックの溜息。武蔵台小学校のグランドは、老若男女入り乱れ青空にこだまする。風景はまさにマスターズゴルフに似た競技そのもの、歓声が幾たびか響く。いきなりご年配のご婦人がホールイン・ワン。そのグループに歓声とどよめき、これは波乱のゲームになりそうと予感をした。各グループはもくもくとグリーンもどきに集中しホールに向かって打ち込んでいる。アクシデントもなく新緑のグランドは、和気あいあいとゲームは進んでいきます。手軽に出来るスポーツ、広報担当の私も妻と特別参加しました。本当に楽しい時間を過ごしました。来年は自治会員として参加したいと思っています。最後に今回の大会準備にご尽力いただいた関係者の皆様に感謝致します。



武蔵台盆栽教室 サロンで盆栽教室

文化厚生部では、武蔵台サロンの学習講座に初の試みとして盆栽教室を5月14日に自治会館前の広場で開きました。講師は事務局の菅野氏で20人ほどの参加者をむかえ、あらかじめ用意された「こなら」の苗木に盆栽の樹形にするための針金巻きを、講師の指導のもと各自が思い思いの形に作り上げていました。鉢植え後、仕立てや管理についての講義を聞き、参加者は植え付けた鉢を手にして喜びを交歓していました。そのあと4月から元武蔵台病院あとに開設した地域包括センターの業務相談内容について看護師さんから説明がありました。



おくやみ

謹んでご冥福をお祈り申し上げます

佐野 昭 (76歳) 一―一十三 (逝去日) 五月二十七日

飯塚 洗 (70歳) 一―四四一六 (逝去日) 五月二十八日

黒澤 久子 (85歳) 五―二九一五 (逝去日) 六月九日

リリー随想

リリー随想は広報部員が担当しています

『美つ高麗の丘』

一丁目 K・S

「ずっと高麗に住むの？」と、都心に出るのに二時間はみていると話す
と、よく友人に言われます。

緑の濃くなってきた山々は、今は木々の境目も分からなくなつて来ました。夏の緑は、元気があつて良いのですが3月〜5月頃の山肌は何とも言えません。その頃、犬の散歩をしながら調整池の通りから見る低山の山肌は日々変化してゆきます。薄茶色の枯木達は次第に輪郭をぼややかにしてゆき、芽吹ききの準備をしているようです。

ちらほら見える薄桃色は山桜のふくらみを感じさせ、その内に木々の葉は芽吹き始め山は萌黄色になってきます。

山桜の薄桃色がだんだんはつきりしてくると、山肌は様々な緑のパステルカラーで色付けされてきます。前方と足元だけしか見ずに働いていた時代は、こんな美しい山肌の変容に気づきませんでした。若さと取り替えてこしたように今は、不便でも、晴れて好し、霧も雪も好い、なだらかな山々を見られる高麗の地で、元気に過ごし、来春を待ちたいと思っ

ています。

『F1やちやわの』

六丁目 M・M

便利な世の中になった。家電量販店に行くときハイテク製品がずらりと並び、その機能には驚かされるばかりだ。洗濯機ひとつとっても、たらいと洗濯板を駆使して一枚ずつ洗っていた時代を思うと夢のようだ。掃除、炊事、その他家事家電は救世主のごとく毎日せつせつと働いてくれている。だが便利になった反面、故障や停電等トラブルが発生すると途端に右往左往してしまう。

そんな時再認識するのは、やはり様々な昔ながらの道具達。例えばうちわ、熱いものを冷ます時等にも重宝し夏以外にも便利に使える。思えばホウキや蚊取り線香等々、今も大活躍している物はたくさんある。物が溢れているこの時代、新しい物を作り出していくことは必要だが、昔ながらの役立つ道具や受け継がれてきた人々の知恵を大切に、若し世代へと伝えていきたいものだ。

『最初の武蔵台』住人

三丁目 K・K

ここ、武蔵台。に来てからはや40年近くになった。来た当時は学校も病院もショッピングセンターもなかった。ずいぶん早かったのですねと言われることがある。でも、この

武蔵台にはもつともつと早く住人たちがいた。それも四千数百年も前のことである。

2年ほど前、日高市教育委員会の募集があり、それに応募して遺跡発掘の作業を経験した。高麗駅近くの高麗石器時代遺跡周辺の発掘作業であった。季節的に炎天下の土掘り、土運びの土木作業になり、熱中症になりかかったこともあった。それでも移植ごてを使って地面を少しづつ削っていき、住人たちが使った土器や炉を見つけたときはたとえようもないくらい感動した。四千数百年前の住人が自らの手で作り上げたマイホームだ。そんな住人たちと「こんにちは」と挨拶ができたような感動だ。当時は集落といっても4、5世帯、20人ほどの規模だったようだ。

私たちの武蔵台の二丁目の岩の本公園近くにも当時の住居跡があったとの記録が日高市史に載っている。四千数百年を過ぎた今、同じ場所に私たちは住んでいるわけだ。今でこそ千数百世帯のこの武蔵台も初めは小さな集落だった。周囲の自然は今と同じ、いやもつと豊かだったのだろう。農耕が行われていなかった時代、住人たちは周囲の自然の恵みを絶やさないう生活していたとのこと。今の武蔵台に住む私たちも、そんな住人たちが大切にしてきた高麗の自然を同じように大切に、未来へ残したいものだ。

編集後記

5月号で自治会活動とは無縁の入学式を一面にいられてみました。子育てが終わった高齢のご夫婦にとって周囲に子供達の少なさを目にして、小学校も商店と同様に統廃合され消滅してしまうのではと少子化を心配されていたからです。

このほど市の学校教育課から、武蔵台小学校が開校して4年目にあたる昭和59年の資料をいただきました。当時の新入学児童は172人（今年度48人）、全校生徒数は1019人（現在295人）で約28%近くに少子化しています。少子化は全国的な問題とはいえ、武蔵台地域がこれ以上過疎化しないよう行政と一体となった少子化対策が喫緊の課題と言えましょう。

少子高齢化の高齢者対策については、自治会が5月12日から無料の移送サービスを開始しました。武蔵台地域内だけの循環運行ですが、閉じこもりがちのお年寄りが容易に外出できる方策として、また住民同志の地域コミュニティの構築に多くの方々のご利用がまたれるところです。

来月は夏祭り。里帰りするご家族のために団地内の公園と遊具を一覧にしました。自治会では「おもいやりのある街づくり」の一環として公園の活用促進をあげています。武蔵台がこんなに素晴らしい所だと再認識していただければ幸いです。

(川村)